

日本料理人

Japanese foods cook

名前
まさひろ
小林
正博 さん(古閑)

会社名
正舟 株式会社

職歴
44年



実家が魚屋と仕出しをしていた関係で、幼少のころから料理人の人たちと顔なじみだった小林さんはめったに口にできないような料理をよく耳にしていた。「料理人になつたら毎日でもこれが食べられるんだぞ」とよく言われていたらしい。

「当時はあまり裕福な家庭ではなかつたので、美味しい料理に心が踊つたのを覚えていいますね(笑)」と小林さんは幼少期を思い返す。

「15歳のころ大きな挫折を味わつて、通つていた高校をやめた時期でした。心が滅入つている時に『それなりの料理人をやれ』と勧つてくれた人がいました。その人が私の最初の師匠です」

言われるがまま小林さんは日本料理調理士見習いとして修業を開始。1年後には大阪そして東京へと人前の料理人を目指し、修業の階段を駆け上がつた。

「大阪での修業は漬物番か

舞うように包丁を扱い、味は言わずもがな、見た目も美しい料理を作る。たゆまぬ努力と修業で培つた技術をお客さんに提供する料理人は、いわば食の職人だ。今回は料理人としてキャリア44年を誇る小林正博さんに話を聞いた。

15歳で料理人修業開始

実家が魚屋と仕出しをしていた関係で、幼少のころから料理人の人たちと顔なじみだった小林さんはめったに口にできないような料理をよく耳にしていた。「料理人になつたら毎日でもこれが食べられるんだぞ」とよく言われていたらしい。

その後の小林さんは29歳で当時いた日本料理屋の総括料理長となり、40歳で開業。続いて正舟株式会社を立ち上げる。平成25年、その活躍に「卓越技能表彰(現代の名工)」、その翌年には「黄綬褒章」を受章した。

現在小林さんの元にいる弟子は100人ほど。全国で活躍している弟子は数百人にも上る。今後も後進育成に力を入れるという。

▶(左写真) 小林さんの仕事道具。中にはノミのようなものも。愛用の包丁は研ぎ続けてすでに30年以上経つ。

▶(右写真) 鰯を素手で一切触ることなくさばく「庖丁式」。矢箸と刀を使って行われる。参勤交代の際に将軍にこの庖丁式が献上された。小林さんは武人の家に伝わる流派、大草流の16代目家元を平成25年に襲名している。



「平成28年4月から新たに職業訓練短期大学を開校します。3年間で調理士の技術を学ぶことができます。ホテル、料理屋、居酒屋など、県内調理士の技術を向上させ、ゆくゆくはアルバイトや契約社員などの人に、正社員として板場に立ち活躍してもらいたいのですね」